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Esta mañana se ha celebrado, en el Auditorio de la Universidad de Almería, una mesa redonda que tenía como 
objetivo el de informar y aconsejar a los alumnos o alumnas que realizan la diplomatura de Empresariales. A la 
misma asistieron Francisco Sierra, Presidente del Colegio Oficial de Titulados Mercantiles y Empresariales de 
Almería, profesor de la UAL y que actuaría como moderador, Rebeca Gómez, Concejala de RR.HH. del Excmo. 
Ayuntamiento de Almería y profesora de la UAL, María del Carmen Miranda, socia fundadora de la Asesoría Masedo, 
S.L.L. , Javier Abadía, Técnico de la Diputación Provincial de Almería, Francisco Sáez, técnico de la Unidad de Apoyo 
a Promotores de Unicaja, Antonio Sevillano, en representación de Akte Consultoría.  
 
Todos los asistentes coincidieron en las dificultades con las que se enfrentaban los alumnos a la hora de encontrar 
trabajo, sobre todo, por los falsos mitos que la mayoría tienen del mercado laboral. No sólo es importante 
conseguir el primer empleo, hay que ir creando y enriqueciendo, poco a poco, el currículo con cursos y actividades 
que ayuden a la formación. Javier Abadía, Técnico de la Excma. Diputación Provincial, explicó que la forma de 
acceder a una administración pública es mediante las oposiciones o los concursos oposición. Ambas requieren 
pruebas y exámenes, pero la forma de estudiarlas es muy diferente a la que se ha aprendido durante la carrera 
universitaria. Les aconsejó que se pusieran en manos de formadores especialistas en oposiciones. 
 
Por su parte, Francisco Sáez, técnico de Unicaja, también habló de los falsos mitos que tienen los alumnos y 
alumnas sobre el funcionamiento de las entidades bancarias. Hoy en día, gracias a la informatización, los trabajos 
administrativos son cada vez más escasos y las empresas bancarias valoran más a una persona que trabaje 
realizando funciones de relaciones públicas que si lo hiciera en una ventanilla. Cree Sáez, que si algo positivo tienen 
las entidades bancarias son, a parte del salario y la estabilidad laboral, las grandes posibilidades que ofrecen a sus 
empleados de formarse y promocionarse. 
 
Aconsejó al alumnado que se relacionara socialmente, haciendo actividades deportivas, asistiendo a reuniones 
empresariales, etc. Según Francisco Sáez, la mayoría de las oportunidades laborales surgen de las relaciones 
sociales. Para ello es fundamental estar bien informado, por lo que recomendó la lectura de la prensa. 
 
María del Carmen Miranda, relató sus experiencias como empresaria autónoma que ha decidido montar una 
asesoría. No contó con la ayuda de otros profesionales, ni poseía experiencia en el mundo de la empresa. Para ella, 
su primer año fue el más duro. Con el paso de los años ha consolidado su negocio y ha ganado en experiencia. El 
ser su propia jefa le ha permitido simultanear su vida laboral con su vida privada.  
 
Por su parte, la Concejala Rebeca Gómez, narraría a los asistentes el intrincado camino que tuvo que seguir hasta 
llegar a su situación actual y consideró que todo estudiante de esta titulación debe de armarse de una gran 
paciencia y no perder nunca su afán de superación. Tomar decisiones laborales, a veces, supone una lucha entre lo 
que uno desea y lo que le conviene. La decisión es difícil, pero hay que afrontar estas situaciones pensando en un 
futuro a largo plazo. 
 
Por último, Antonio Sevillano, consultor, ofreció a los asistentes su propia visión del mercado laboral. Cree 
imprescindible que los alumnos y alumnas aprendan idiomas en un mundo, cada vez más, globalizado y 
competitivo. 
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